

POR TELEGRAFO

REVOLUCION EN PORTUGAL

LAS PRIMERAS NOTICIAS.

Esta mañana circularon en Madrid insistentes rumores que aseguraban haber estallado en Portugal un movimiento sedicioso.

Con este motivo en círculos y cafés se hablaba de graves sucesos allí ocurridos y hasta se afirmaba que las tropas en lucha con el pueblo, habían ocasionado gran número de víctimas.

SE CONFIRMA LA NOTICIA.

El Presidente del Consejo, en conversación con los periodistas, fué el que confirmó la veracidad de aquellos rumores.

Manifestó el presidente, que se decía, habían sido asesinados los miembros del Gabinete de la misión inglesa, aunque oficialmente nada se sabía.

LOS PRIMEROS CHISPAZOS.

Los primeros chispazos estallaron en los muelles de Lisboa, donde se hallaban preparados varios buques para transportar a Francia tropas expedicionarias.

Al llegar éstas y antes de proceder al embarque, de distintos sitios del muelle se oyeron varios gritos de júbilo la guerra que fueron contestados con otros contrarios.

ESTALLA LA REVOLUCION

Las voces de imprecaciones se fueron generalizando entre la multitud que se agolpaba en los muelles, que tuvo necesidad de intervenir la fuerza armada.

El choque entre ésta y los revolucionarios fué sangriento, resultando infinidad de muertos y un número considerable de heridos.

DESMANES DE LOS REVOLUCIONARIOS.

Los revolucionarios se dividieron en varios grupos recorriendo en actitud violenta las calles de Lisboa.

Han cometido innumerables desmanes.

EN LA LEGACION INGLESA. EL MINISTRO DE INGLATERRA ASESINADO.

Dícese que un grupo de revolucionarios ha asaltado la legación inglesa asesinando al ministro de Inglaterra y a los miembros que componen la misión militar inglesa.

OTROS ASESINATOS

Esta noche insistíase que han sido asesinados además otros personajes, incluso un individuo del Gobierno republicano.

Así mismo han circulado rumores de que en una población del norte de Portugal habían asesinado a dos inspectores militares ingleses.

LA REVOLUCION SE EXTIENDE.

Se afirma que los sucesos de Lisboa han tenido repercusión en otras poblaciones portuguesas de importancia.

LA LEY MARCIAL

En vista de la gravedad de los sucesos ocurridos en Lisboa, el Gobierno ha proclamado la Ley marcial, asumiendo el mando de la nación, el Ministro de la Guerra.

LO QUE DICE VASCONCELLOS

La Legación de Portugal en Madrid ha sido visitadísima durante todo el día.

El representante de Portugal en Madrid ha manifestado a cuantas personalidades le han visitado, que el Gobierno portugués le telegrafió ayer diciendo que algu-

nos elementos germanófilos allearon el orden, pero que carecía de importancia el movimiento, puesto que pronto quedaría sofocado.

Agregaba Vasconcellos que después de las anteriores noticias no había vuelto a tener otras.

Y por último, decía, esta noche con referencia a lo que publicaba la prensa, que se habían exagerado demasiado los sucesos que estaban ocurriendo en su país.

NOTA OFICIOSA DEL GOBIERNO PORTUGUES.

En el ministerio de Estado se ha recibido esta noche un telegrama cifrado diciendo que el gobierno portugués había publicado, a las dos de la tarde de hoy, una nota oficiosa dando cuenta de los sucesos desarrollados en aquella nación.

En dicha nota oficiosa se dice, entre otras cosas, lo siguiente:

Ha sido detenido, en la estación de Abrantes, el revolucionario Machado dos Santos, el cual fué entregado a las fuerzas que prestaban el servicio de guardia en referida estación.

Una escolta de treinta soldados al mando de un oficial trasladaron a Machado a la estación del Entrocamento, llegando poco después a Lisboa.

Seguidamente ingresó en prisiones militares.

Agrega la nota portuguesa que la sedición está terminada.

Las últimas noticias recibidas de Portugal afirman que se ha restablecido la tranquilidad y que la vida comercial se desarrola normalmente.

LAS CORTES

Senado

A las cuatro en punto de la tarde comienza la sesión en la Alta Cámara, bajo la presidencia del Sr. García Prieto.

En el banco azul toman asiento el ministro de Marina y el de Gracia y Justicia.

La Cámara se encuentra muy desanimada.

Después de aprobarse el acta de la sesión de ayer se pasa a los

Ruegos y preguntas

El Sr. Molins habla para quejarse al Gobierno de las dificultades que se presentan para conceder los créditos a los sindicatos agrícolas.

Otros senadores hacen ruegos de escaso interés.

ORDEN DEL DIA

Pónese a discusión el proyecto sobre la reglamentación del juego.

El marqués de Zafra defendió el voto particular que tenía presentado al proyecto.

Le contesta el Sr. Arias Miranda.

En votación ordinaria es desechado el voto particular del marqués de Zafra.

El arzobispo de Tarragona con suma el primer turno en contra del proyecto, quedando en el uso la palabra, cuando el presidente de la Cámara levanta la sesión.

Congreso

La sesión de la cámara popular comenzó esta tarde a las tres y media.

Preside el Sr. Villanueva.

La Cámara se halla muy animada.

En los escaños y tribunas se observa inusitada concurrencia.

Toman asiento en el banco del Gobierno los ministros de la Guerra, de Instrucción pública y el conde de Romanones.

Apruébase el acta de la sesión de ayer, por unanimidad.

RUEGOS Y PREGUNTAS.

El Sr. Llorens denuncia al Gobierno la existencia de contrabando de viveres y mulos para su envío a las naciones aliadas.

Afirma que nuestra situación, frente al conflicto europeo nos obliga a evitar esa clase de contrabando, porque podría colocarnos en una situación difícil.

El Sr. Burell contesta al Sr. Llorens y le promete en nombre del Gobierno enterarse de lo que haya sobre su denuncia, aunque duda sea verdad se realice el contrabando a que ha aludido el diputado tradicionalista.

Otros ruegos y preguntas que formulan algunos diputados carecen de interés.

ORDEN DEL DIA.

Continúa la discusión del presupuesto de Marina.

El Sr. Azzati prosigue su discurso de obstrucción al proyecto que se discute.

Se extiende el Sr. Azzati en largas consideraciones para demostrar que el plan de Marina no soluciona las necesidades del país en este ramo.

El presidente de la Cámara llama al orden repetidas veces al Sr. Azzati. Este continúa su discurso de franca oposición, hasta que se suspende el debate.

Seguidamente se aprueban los dictámenes del proyecto de Marina.

También son aprobados los del proyecto sobre condena condicional aplicada a Guerra y Marina.

El Sr. Ventosa impugna el dictamen mixto sobre el presupuesto de explosivos.

Después de leerse el despacho ordinario para mañana se levanta la sesión.

LA GUERRA

PARTE OFICIAL ALEMAN

De Berlín transmiten el siguiente comunicado oficial:

Los franceses han realizado 3 asaltos inútilmente en la orilla del Mosa para recuperar las trincheras de la altura 304.

En otros puntos del frente occidental se han malogrado los ataques del enemigo.

Frente Oriental.-- Hemos penetrado en las trincheras rusas cerca de Tarnopol apresando a noventa soldados.

Los rusos han realizado repetidos ataques frente a nuestra posición de Siebenbuergen y han logrado afianzarse en una altura.

PARTE OFICIAL FRANCES

El comunicado francés que publica la prensa, contiene las siguientes noticias:

Ha habido acciones de artillería en todo el frente de oriente, siendo muy acentuadas en el lago Doyan.

Al norte de Monastir dispersamos al enemigo.

PARTE OFICIAL AUSTRIACO

De Viena se reciben las siguientes noticias:

En Rumania el enemigo continúa retirándose.

En Jalomitz inferior ganamos nuevos terrenos en todo nuestro frente.

Los rusos prosiguen sus ataques contra nuestras posiciones, fracasando en todos los puntos.

LO QUE DICE LA PRENSA ALEMANA.

Noticias recibidas de París afirman que la mayor parte de los periódicos alemanes afirman en sus escritos que al no aceptar los aliados las negociaciones de paz que le han brindado los imperios centrales, la guerra se emprenderá con tal encarnizamiento que causará horror y sobrepujará a todo lo ocurrido hasta ahora.

DE POLITICA

LOS CEREALES.

La Dirección General de Comercio, en vista de las enormes diferencias que se han advertido entre la primera estadística de trigo y demás cereales y la segunda confeccionada recientemente, ha rogado a los productores que se especifiquen con fidelidad sus existencias.

El Gobierno promete que cuando se halle abastecido el mercado nacional les consentirá la libre exportación de cereales.

A los ocultadores de granos, se les impondrán graves correctivos.

CONSEJO DE MINISTROS

En la casa del conde de Romanones, se reunieron esta mañana los ministros.

La reunión duró horas.

Los consejeros estuvieron examinando varios expedientes.

El Sr. Ruiz Gimenez informó a sus compañeros de los antecedentes de la huelga del día 18 y de las gestiones que ha practicado el gobierno para atenuar sus efectos.

El ministro se felicitó de que hayan desistido de ir a la huelga los ferroviarios cuyo patriotismo ha evitado la agravación del problema de las subsistencias.

Los ministros examinaron la nota referente a la paz que ha enviado el emperador de Alemania para que el gobierno español la trasmita a Portugal y Bélgica.

El Presidente del Consejo informó a los ministros del telegrama recibido del Sr. Cabelton en el que dice que ya había comenzado las negociaciones con el Vaticano sobre el aumento de sueldo al clero rural.

En dicho telegrama se afirma que las negociaciones emprendidas marchan por buen camino.

El conde de Romanones habló, por último, de los sucesos de Portugal, dando cuenta al consejo de todas las noticias recibidas del ministro de Estado de aquella nación.

CAMBO Y MELQUIADES ALVAREZ.

El señor Cambó hizo esta tarde en el Congreso a los periodistas, después de la sesión, las siguientes manifestaciones:

Que había cambiado impresiones con Melquiades Alvarez sobre el proyecto del Gobierno de declarar el martes la sesión permanente y que mañana interpondría al gobierno sobre este asunto.

DATO Y LOS CONSERVADORES.

El señor Dato ha manifestado que su propósito, al asistir al proyecto de la sesión permanente, obedece al deseo de colaborar con el Gobierno hasta llegar a localizar la situación económica.

El señor Dato ha telegrafiado a todos los diputados de la minoría conservadora que se encuentran ausentes para que inmediatamente se trasladen a Madrid, donde deberán hallarse en el momento de declarar el Gobierno la sesión permanente.

LA FRONTERA PORTUGUESA.

El ministro de Estado ha telegrafiado al gobernador de Cáceres preguntándole se informe si nuestro ministro en Lisboa ha conseguido franquear la frontera portuguesa.

LOS DESCUENTOS A LOS FUNCIONARIOS CIVILES.

Una numerosa comisión de funcionarios civiles ha visitado a los jefes de las minorías del Congreso.

Los comisionados interesaron de aquellos se supriman los descuentos a los empujados que pertenecen a las clases modestas.

Hay buenas impresiones.

ROBO SACRILEGO

En Oviedo, unos ladrones han fracturado las puertas de la Santa Iglesia Catedral, llevándose alhajas de gran valor, entre ellas una soberbia urna de plata que

guardaba las cenizas de Santa Eulalia.

Los sacrilegos bandidos dejaron abandonadas las cenizas sobre un altar.

Además de la urna, robaron una corona de la virgen del Pilar, una lámpara de plata que alumbraba esta imagen, y otra corona perteneciente a la imagen de Santa Lucía.

La Guardia civil habiendo encontrado la pista, persigue a los ladrones cuya triste hazaña ha causado general indignación.

El Cabildo Catedral, está organizando una función de desagravio que promete resultar solemnísimas.

EL TEMPORAL.

Noticias de Barcelona dicen que en la madrugada última se recordó el temporal.

Fondearon en el puerto numerosos barcos de arribada forzosa.

EL REY

El rey, marchará mañana a pasado a Aranjuez.

El 20 irá a Santa de Mudela, para cazar.

EL CADAVER DE ACEÑA

Ha llegado a Valdeavellano de Tera (Soria) el cadáver del senador don Ramón Benito Aceña. Como se trata del pueblo natal del finado se le hizo una imponente manifestación de duelo.

EL ROBO DE CORREOS.

El juez especial Sr. Robles, que entiende en la causa del robo de Correos, ha dedicado el día de hoy al estudio del sumario.

En la semana próxima se hará la reconstitución del hecho.

LAS COTIZACIONES DE HOY.

Paris, a la vista, 78'80

Londres, 21'98

Ultima hora

(Recibido a las 4 de la madrugada).

PARTE OFICIAL FRANCES

El parte oficial del alto mando francés, recibido en Madrid esta madrugada contiene las siguientes novedades:

Hemos atacado en un frente de diez kilómetros alrededor de Doumont hundiendo la línea alemana en un trayecto de tres kilómetros.

Nos hemos apoderado de va-

rios pueblos, granjas y fortificaciones.

Hemos apresado 7.500 prisioneros, entre ellos 200 oficiales.

En nuestro poder han quedado numerosos cañones y otros pertrechos de guerra.

SANCHEZ ORTIZ

La Campana Plaza del Carmen, 5.—Almacén de comestibles en general. Macas, las más selectas.—Prontitud económica y verdad en la medida.—Se sirven encargos a domicilio, sin alteración de precios.

Papeles pintados para el decorado de habitaciones.—Gruta taller de pinturas.—Miguel Padilla Pacín, Descanso 21.

Se venden injertos de Delicias planta Americana con cuña de parra, escogidas de país, con una profundidad en el pie como mínimo de un metro.—Darán más informes, Plaza de Santo Domingo 6.

Depósito de vides americanas.—Completo surtido de clases Rupestris del Lat Aramones, Borriscon, Merviedros Riparias de superior calidad y economía.—Razón: don José Galleti Tebar, Bermúdez 6.

comerciante de la Cañada de San Urbano ha fallecido en la tarde de ayer después de recibir los Santos Sacramentos.

R. I. P.

Su atribulada familia pide tan sensible pérdida en conmemoración de sus amistades y de sus amigos encomiénden a Dios su alma.

El entierro se verificará a las 10 horas de la casa mortuoria (Cañada de San Urbano) al Cementerio de San José.

Corbatas elegantes precios extraordinariamente baratos. SOMBRERERIA de Sucesor de Rosales y Ullbarri.

Banco Español de Crédito

Capital 20 millones de pesetas

AGENCIA EN ALMERIA

-- Caja de ahorro --

Las imposiciones en la Caja de Ahorros producen un interés de 3 por 100 acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.

Horas de Caja para las cuentas de ahorro: de 10 a 2 y media y de 4 a 6 todos los días laborables.

Fábrica de aguardientes Santa Engracia Destilación a vapor

MÁNUEL SORIANO. Benahadúx (Chuche)

Gran Fábrica de Pavimentos Hidráulicos

Grandes existencias

Se hacen toda clase de trabajos especiales

Azulejos, cementos y cementos portland de todas clases

Esta casa es la que en Almería cuenta con mayores novedades, emplea los mejores cementos en la fabricación y vende más barato. JOSE VICENTE CASTILLO.—Granada 95.—Almería.

Cerveza Pilsen, marca E. Petry

Es la preferida por los inteligentes

Premiada con Medalla de Oro y Plata en París y Barcelona.—Venta exclusiva.

José Toro García, Santo Cristo 2

LA CIUDAD DE LONDRES

José Molina é hijos

GRAN SASTRERIA

(ÚNICA EN UNIFORMES MILITARES)

Tejidos de todas clases para señoras

Gran surtido en confecciones para caballeros y niños a la más alta novedad.—SIN RIVAL EN VESTIR BARATO Y ELEGANTE.

Puerta de Purchena 2, y Granada 2.—ALMERIA.

NEURASTOL *granada Espinar*

(Patentado)



Curación segura de la NEURASTENIA INAPETENCIA, DESEQUILIBRIO NERVIOSO, DESNUTRICION, ANEMIA, MELANCOLIA, EMBARAZOS DELICADOS, CRIANZA. De sabor agradable. No hay que privarse de ningún alimento.

LEASE EL PROSPECTO

Venta... Principales Farmacias y Droguerías. Por mayor. J. G. ESPINAR-Sevilla, y Almacenistas de Drogas y Centros de Especialidades de Capitales.